

**TCL mode lourd**

Lundi 24 novembre 2025

« *Perdre nos enfants* » pour leurs guerres et profits impérialistes, c'est non !

Pas grand monde ne connaît Fabien Mandon. Mais ce général, chef d'état-major des armées, vient de faire parler de lui en annonçant qu'il faudrait nous préparer « à perdre nos enfants » dans des guerres et « à souffrir économiquement ». Face à l'indignation qu'ont suscité ces propos, Macron l'a assuré de son soutien. Car c'est en concentré la politique du gouvernement : d'un côté augmenter les dépenses militaires et les aides au patronat, de l'autre amputer notre niveau de vie en rognant sur la santé, l'éducation, le logement, les transports... sur fond de licenciements et baisse des salaires et retraites. Guerre sociale et nouvelle guerre impérialiste à l'horizon : c'est deux fois non !

L'armée, c'est pour la défense des profits

Le général Mandon n'est pas n'importe quel trouffion. En tant qu'officier de l'armée de l'air, il a multiplié les opérations militaires au Tchad, en République démocratique du Congo, en Afghanistan... Partout où l'armée française intervient pour assurer les profits de Total, EDF, Bolloré, Bouygues, Lafarge ou CMA CGM, dont les dirigeants sont de plus en plus coachés ou dragués par l'extrême droite. L'impérialisme français partage avec ses semblables, mais rivaux, les États-Unis dominants en tête, mais aussi la Chine et la Russie, la responsabilité de guerres faisant des dizaines et centaines de milliers de morts au Congo ou au Soudan. Macron et ses généraux aimeraient embrigader des jeunes mais les vocations ne sont pas légion ; il compte sur le chômage pour attirer des « volontaires » par du pognon !

De l'argent pour l'hôpital, pas pour le Rafale !

Canons à vendre ! La France impérialiste est en bonne place sur le marché mondial de l'armement. Depuis bientôt quatre ans, sous prétexte d'aider l'Ukraine que Trump tente aujourd'hui de faire craquer devant Poutine, les dépenses militaires augmentent. Elles ont doublé en dix ans. Il ne s'agit pas de sauver notre liberté contre la menace russe. Seulement d'aider les profits des capitalistes de l'armement, par ces dizaines de milliards qui vont dans leurs caisses. Macron vient de promettre 100 Rafale à Zelensky, pour les profits de Dassault qui n'en produira probablement pas tant, mais il y aura des retombées en dividendes sur la mort.

Pour empêcher la guerre, il faut en finir avec la société capitaliste

Pas étonnant qu'on trouve des militaristes force-nés au gouvernement, comme dans la droite et l'extrême droite. Pas étonnant que Glucksmann et les socialistes fassent chorus, c'est leur ami Hollande qui avait décidé l'intervention militaire au Mali il y a un peu plus de dix ans.

Mélenchon, lui, déclare qu'il est « contre la guerre »... Mais ce serait au Parlement de décider démocratiquement que nous allions au casse-pipe pour les profits des capitalistes et il en appelle à l'armée et à la force de dissuasion nucléaire, comme si l'armée française n'avait jamais servi à autre chose qu'à servir les intérêts impérialistes de l'État français, et donc à multiplier les interventions guerrières dans le monde !

Contre leurs guerres impérialistes

Si Mandon a fait le buzz en annonçant vouloir voler la vie de nos enfants, Nathalie Arthaud, de Lutte ouvrière, l'a fait aussi en lui renvoyant en boomerang un passage célèbre de l'Internationale (le chant du mouvement ouvrier) : « S'ils s'obstinent, ces cannibales, à faire de nous des héros, ils sauront bientôt que nos balles sont pour nos propres généraux. » Bien vu !

Dans l'immédiat, pour dénoncer la complicité de la France impérialiste avec l'État d'Israël dans sa guerre génocidaire contre le peuple palestinien, une manifestation nationale est appelée à Paris samedi prochain, 29 novembre. Le NPA-Révolutionnaires y appelle, aux côtés d'organisations (dont de jeunesse) et de syndicats (CGT, Solidaires, CFDT et FSU). Rendez-vous à 14 heures, place de la République. Une occasion de répondre à Macron et à ses généraux !

Protégez-vous : pas de capote, c'est STOP !

Décidément, réceptionner des zones de manœuvre inachevée, ça devient une habitude.

Après Feyssine, c'est au tour de Gaston Berger, où les nouveaux SI de la liaison avec T6 étaient éteints, pas capotés.

Et la procédure de passage au bulletin alors ? Oubliée aussi, pendant plusieurs heures, avant que des collègues signalent cette aberration sécuritaire au PCT.

On attend nos convocations en commission...

Le ciel nous tombe sur la tête

La station Gratte-ciel a été fermée 4h récemment à cause...d'un nid de frelons asiatiques ! Arrivés en France il y a 20 ans par accident, ils se retrouvent aujourd'hui à peu près partout. Avec le dérèglement climatique, causé par la production capitaliste ne visant que le profit, c'est toute la biosphère qui se retrouve chamboulée. Les conséquences sont pour l'instant dans la rubrique faits divers, mais elles pourraient aller en s'empirant si on ne fait rien.

Les affaires reprennent

Des chiffres d'affaires en hausse et des centaines de millions d'euros de profits : joli premier semestre 2025 pour les groupes Keolis et la RATP. Le premier s'étend tous azimuts, en Amérique du Nord, au Royaume-Uni, en Australie... Quant au second, s'il a gagné quelques marchés (le mode lourd lyonnais par exemple, ou le métro de Riyad en Arabie saoudite), il bénéficie surtout d'un afflux d'argent frais venant de Île de France Mobilités. Bref, il y a de quoi augmenter nos salaires et améliorer nos conditions de travail !

Rail nettoyé n'amasse pas feuilles !

A Paris, après avoir glissé sur des feuilles mortes, un tramway a déraillé avant de percuter un bus. Tous les réseaux sont concernés par ce problème qui arrive chaque année et les moyens mis en place pour éviter les risques d'accidents restent insuffisants.

Entre les problèmes de compresseur, les réservoirs de sable parfois vides, et le manque de personnel intervenant pour nettoyer les rails, il serait temps de prendre au sérieux ce danger !

Comme toujours, les travailleurs ont pleins de bonnes idées.

Quand la pause s'impose

La vidéo d'une collègue conductrice de tramway à San Francisco a beaucoup fait réagir. Somnolente, elle a secoué violemment tous ses passagers avant de réussir à s'arrêter, heureusement sans blessés grave.

Au-delà du système de veille, visiblement pas très réactif, ce fait divers nous rappelle à quel point un simple coup de fatigue peut avoir des conséquences dramatiques dans notre métier. D'où l'importance d'un rythme de vie équilibré, avec des repos et temps de pause en nombre suffisant.

À avoir en tête quand la direction nous concocte de nouveaux roulements loin d'être reposant.

Sarkozy ! Raconte-nous une histoire !

Sarkozy, à peine sorti de prison, annonce la sortie d'un livre intitulé *Le Journal d'un prisonnier*. Pour rappel, il a passé 20 jours enfermé et a écrit 216 pages. Heureusement pour nous qu'il est sorti plus tôt, ça nous évite une trilogie.

L'Intérieur se rebiffe

Le ministre de l'Intérieur, Laurent Nuñez, n'a pas apprécié que l'humoriste Pierre-Emmanuel Barré assimile les institutions de répression à Daech...en rappelant simplement ce qu'elles sont !

Barré, en qualifiant police et gendarmerie d'« institutions structurellement brutales, racistes et déresponsabilisantes » tape juste, oubliant de dire qu'elles sont au service du patronat ! C'est sans doute parce qu'il en est un des chiens de garde que le ministre s'est senti obligé de porter plainte...

Propriété privée : danger de mort

Des travailleurs ont trouvé la mort dans une mine de cobalt au Congo. 32 selon les autorités, beaucoup plus selon les habitants car tous les corps n'ont pas été retrouvés. Des mineurs artisanaux venus creuser la terre pour gagner de quoi vivre ont été pris dans un mouvement de panique déclenché par des militaires chargés de garder le site. Depuis le drame, l'accès est tout simplement interdit à quiconque n'appartient pas à la société minière, privant plusieurs milliers de personnes de leurs moyens d'existence. La propriété privée tue.

Lyon ouvrière et révolutionnaire !

Le NPA-Révolutionnaires se présente aux élections municipales et métropolitaines 2026 à Lyon, avec la liste « **Lyon ouvrière et révolutionnaire** », menée par **Raphaëlle Mizony, étudiante, et Anthony Bruno, cheminot**. Et pour lancer notre campagne, nous organisons une soirée de lancement au Court-Circuit, dans le 7e, le mardi 2 décembre dans la foulée de la mobilisation interprofessionnelle ! L'occasion d'y découvrir le programme de lutte pour les travailleurs qu'on promouvrà dans les mois à venir.



Ce bulletin est le tien, n'hésite pas à le faire circuler !

Ne pas jeter sur la voie publique – Contact : lyonrhone@npa-revolutionnaires.org